

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL DOMINGO 6 DE ENERO DE 1811.

---

### LA ADORACION DE LOS SANTOS REYES.

El jubileo está en la santa iglesia Catedral.

*Afecciones astronómicas.* — Sale el sol à las 7 h. 12' y se pone à las 4 h. 48'. Debe señalar el relox al punto del medio dia 12 h. 6" 2' Lugar del sol en la eclíptica 9 S. 15.º 22' 28" Idem en la equinoc. en tiempo 19 h. 6' 45" Es el 12 de la luna. Sale à las 2 h. 54' tard. y se pone à las 3 h. 51' mad.

*Mareas en el centro del canal entrè puntas y el caño del Trocadero.*  
Prim. baza à las 5 h. 52' mad. | Seg. baza à las 6 h. 08' tard.  
Prim. alta à las 12 h. 00' mañ. | Seg. alta à las 12 h. 15' tard.

---

### VARIEDADES.

#### *Deberes del hombre.*

Todos los deberes del hombre se derivan de estos dos principios grabados por la naturaleza en todos los corazones:  
*No bagas à otro lo que tu no quieras que te hiciesen à tí:  
Haz constantemente à otro el bien que tu quisieras recibir de él.*

Las obligaciones de cada uno ácia la sociedad, consisten en defenderla, servirla, vivir sometido à sus leyes, y en respetar à los que son sus órganos.

Ninguno es buen ciudadano, si al mismo tiempo no es buen hijo, buen padre, buen hermano, y buen esposo.

Nadie es hombre de bien si juntamente no es de un buen corazon observador de las leyes.

Aquel que viola declaradamente las leyes, se declara en estado de guerra con la sociedad.

El que sin quebrantar abiertamente las leyes , las eluda por astucia ó cavilacion , hiere los intereses de todos , y es indigno de su benevolencia y estimacion.

Sobre la subsistencia de las propiedades , reposan la cultura de las producciones , todo medio de trabajo , y todo el órden social.

Todo ciudadano debe sus servicios á la patria , y [al mantenimiento de la libertad y propiedad , todas las veces que la lei le llama á defenderlas.

### NOTICIAS DEL REINO.

Suchet ha juntado en su cuartel general de Mora á los principales de su partido , quales son el auxiliar Santáder, el intruso dean del cabildo , el corregidor Dominguez, el intendente , tesorero, y otros parciales, convocando ademas para tan respetable *club* á los párrocos intrusos y á los alcaldes de ámbas márgenes del Ebro. Se presume que esta convocatoria, entre otros objetos, tiene el de acordar y sancionar un informe para el emperador sobre la conducta que sus tropas han observado en Aragon. Estas fórmulas tan ridículas como insultantes son mui propias de la insolencia de unos hombres que han llegado á degradar la razon humana hasta el extremo de forzarla á confundir la idea de lo justo y de lo injusto. ¿ Pero acaso puede ocultársele al tirano que sus soldados en todas partes imitan su exemplo , devastando , violando , cometiendo en fin todos los crímenes inherentes á la refinada barbarie en que intenta sumergir el continente ?

Alfambra vuelve á ser el teatro donde veremos brillar el patriotismo de los valientes aragoneses , á quienes ni la intemperie de la estacion , ni las privaciones de toda especie , ni los accesos de rabia de Suchet , ni la infidencia de algunos malvados arredra en lo mas mínimo. —

En gazeta de Aragon de 12 de diciembre se lee " Los franceses se han retirado de Calamocha ( Véase el diario de 3 del corriente.) por la ruta de Cariñena , temerosos sin duda de los movimientos que en estos dias ha hecho nuestra division.

Es regular no tarden en reclamar refuerzos, que Suchet no podrá negar si quiere mantener los puntos; y he aqui como un puñado de aragoneses contrastan del modo mas eficaz los esfuerzos de los vándalos sobre Tortosa.”

De Valencia en fecha del 14 último avisan: “Sabemos que despues de la última sorpresa de Uldecona los enemigos se han fortificado en aquel punto; pero todas sus precauciones serán inútiles. Tortosa mantiene expedita su comunicacion, y el ejército de Aragon continua llamando la atencion del enemigo, y hostigándolo en varias direcciones.”

Segun cartas de Oribuela del 15, los franceses evacuaron á Velez Rubio en donde tenian unos 800 caballos sin ninguna artilleria. El Sr. Villalobos avanzaba con toda la gente que habia podido reunir; y en Lorca quedaban solo dos esquadrones de nuestra caballeria, hallándose los demas en Totana.

#### NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 5. — No ha ocurrido novedad particular.

Hemos recibido noticias de Veracruz hasta el 15 de noviembre, y de México hasta el 10. — Los enemigos de la tranquilidad pública fueron completamente derrotados. (Véase el diario de 23 de diciembre.) En el Monte de las Cruces, no lejos de México, en Querétaro y en San Gerónimo de Aculco vinieron por desgracia á las manos españoles con españoles. En la última accion ocurrida el 7 de noviembre fueron los alborotadores completamente derrotados y dispersos por el brigadier D. Felix Calleja, que les cogió toda la artilleria (entre ella dos cañones que dexaron en el Monte de las Cruces nuestras tropas mandadas por el coronel Truxillo) todas sus municiones y equipages. Los gefes del alboroto, Hidalgo, Alende, Aldama y Abasolo escaparon con suma dificultad por la sierra seguidos de muy pocos. El intrépido Calleja que libertó á algunos oficiales que en el Monte de las Cruces cayeron en manos de los perturbadores del buen orden, concluye el oficio que en fecha del mismo dia 7 dirige al virey Venégas, diciendo: “No considerando ya necesaria mi ida á esa capital, sigo en persecucion de los insurgentes con direccion á

los parages que se mantienen á su partido, con el objeto de pacificarlos y que no se reúnan.º; Exêcracion y odio eterno á los causadores ocultos de males tan graves y trascendentales!!!..

PERDIDA, — Desde la plazuela de Candelaria por las calles de las Descalzas, Comedia y Ancha se perdió en la noche del dos una mantilla. Se suplica á la persona que la hubiere encontrado la entregue en el despacho de este periódico, donde se darán señas y hallazgo.

AVISO. Si alguna familia que pase á América necesitase una criada y una nodriza, en la calle de la Goleta, n.º 73, barrio de Santa María, darán razon.

OTRO. Quien hubiere perdido una pulsera de coral, acuda á la casa número 106, en la cuesta de la Murga, en donde enseñando la compañera se le entregará,

OTRO. En la casa del Angel, calle del mismo nombre, barrio de la Viña, darán razon de una nodriza de leche de ocho meses. Se preguntará por Manuela Parejas.

OTRO. En la calle de la Pelota n.º 126 se hace almoneda de loza de varias clases.

OTRO. Si alguna persona que se traslade á América necesitare una criada, sírvase acudir á la calle de San Felix, n.º 174, casa de la Parra grande.

REGISTROS. Lo ha cerrado para la Guayana, la goleta *N. S. del Cármen*, y para Montevideo la fragata *Resolucion y Constancia*.

X VENTA. Impugnacion hecha por una española al párrafo que estampa el Semanario patriótico n.º 35 sobre el Teatro. Se hallará en casa de Font y Closas calle de San Francisco y en el puesto de este periódico calle Ancha.

CON REAL PRIVILEGIO.

---

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.